

Der Erzähler vom Schwarzwald

Unterhaltungs-Blatt

Freien Schwarzwälder.

Nr. 84.

Wilstbad, Samstag, den 22. Oktober

1910.

Gin fardinische Gefangenisschule.

Um der freundlichen Sündenstadt Leipzig sind am 18. Okt. im 5. Rathaus eine Sonntagsvergnügung statt. Zu einem sozialistischen Lottore, bei Übereide Jöppl und der Konfessionale Brüder um das Mandat. Dem Schriftsteller des letzten werden im Interneum der „Leipziger Nachrichten“ folgende Verse gewidmet:

Der Retordreuer.

Zem konserwativem Generalstaatsräther seunne gewidmet von einem seiner beliebtesten Zuhörer.

Der Abend nach, da sieh, nicht stumm,
Herr Kunde an, dem Bobum.
Er öffnet einer Siede Schleifer,
Zut stronglich seine Weisheit genien.
Auf die entfiege Hörenschare.
Er reibt viel, doch nicht ganz klar,
Er redet, 1, 2, 3, 4 Stunden,
Doch lässt noch gar nicht sich erinden,
Ob diese ungeheure Stut
Woß auch einmal verfügen tut.

Die Stunden gehn, die Stunden liehn.
Der Herr mit unentwegtem Sinn
Sieht auf, die nützliche Schleiferfamme,
Und weiter geht der alte Zummer . . .
Im Osen röter sich der Himmel . . .
Ein unentwirbar Morigewimmel
Entstömt Herrn Kunings Rehnerund . . .
Es nach die stille Morgenfund . . .
Der leste Zittern sich bleich vertrößt:
Verr Kunige rebet immer noch . . .

Unmittelbar darauf erhält der konservative Kandidat selber noch sein Bett in einem andern Gedicht. Es lautet:

Das Weges Fuß.

Zieh, mitten in dem Palastum,
Da ist ein ander, still und stumm,
Da liegt ein gut berühmter Mann,
Der sich Herrn Kunigen lausend an.
Der Prüdner ist's, der Kandidat,
Der keine Spredmächtin hat —
Er kann nur schweigen, kann nicht reden:
Dann geht ihm auch der Wahlfreis läuten.
So ist es auch geronnen; es hat Stichwahl zwischen
Gummus und Jöppl festzufinden.

Aufzubarten und empfangen.

Unter diesem Titel bringt das nachste Werk der Mitritten Halbmonatschrift „Der Kunstrath“ (herausgegeben von Dr. Averius in Dresden) eine Gescraftung des Kunstsprechers, aus der wir folgende beherrschende Befragungen hernehmen möchten: „Wir haben schon früher gegen die Welt gesprochen, mit der in Berlin trenden Monarchen durch die Künster der Stadt herzlich werden: Kunstmarsch bei Regen und Sonnenchein am Berliner Tor, Ansprache an den hohen Herrn im Wagen, allzuviel „Lieder“, „Lauten!“, Weiterfahrt eines Weißkäfers, Stehen offen.“

Druck und Verlag der Bernhard, Hofmann'schen Buchdruckerei in Wilhelmsburg.

Rerum. Redakteur: Steinhardt, Koschell.

Herbsttage.

Amm und die langen Tage
Voll Lust und Glück vergibt,
Sich um verblieben Sege
Die Rosen abgefühlt.
Auch dieses Sonnige Sonnen,
Zum Flug gefest lassn,
Gericomanden und Jerronen,
Gorüber wie ein Traum.

Der Greithof.

Ein eberländer Doctorum von Margarete Gedring
(Marn Gedring). (Nachdruck verboten.)

4.) (Fortsetzung.)

4. Kapitel.

„Schau, Ichon!“ pflegte der Schulze von Bildbach zu sagen, wenn er sich über etwas wunderte, und „ei, es ist doch was wels!“ wenn er sich über eine Sache bedenken musste. Da schau, Ichon, was die Christliche, die reiche Schafsfürstin, für eine Fromm und gerechte Frau ist! Und doch — ei, es war man nicht alles im Dorfe von ihr mindest!

Der Schafsfürst war das zweitgrößte Gut im Dorfe, ein schmades, hättliches Bauernamelein, wo kein Strohhalmd am unteren Ende lag. Die Christliche, die vertrümerte Schafsfürstin, pflegte immer von sich zu legen: „Ich bin doch gewiß eine gute und gerechte Frau!“ Weil sie das immer wieder beteuerte, mußte es ja wohl wahr sein. Sie ging jeden Sonntag in die Kirche und wenn sie ja einmal „selbst nicht abkommen konnte“, so verpolß sie Beniß nicht der Strohfaß nachzutasten: „Selbst mit mir spricht.“ Auch das Oßlinde hielt sie streng zur Kirche und fühlte auch darum das Bammert hütten müffen. So war es damals gekommen, daß der Christliche, dann soß sie gewiß mit dem kleinen Strohfaß unter dem Oßlinde. Ichon saß auf dem ersten Sitz und dem flotten Schafsozzen noch seine Schenkel freit liegen.

Als immer im Dorfe Reues posiert, das mistiche Christliche immer dauer, wenn sie honorierte alle Weigefeiern, die ihr zugetrugen wurden, ie noch ihrer Weigefigkeit, mit Weiß oder Spez oder sonst etwas überwesen, woran ja auf dem reichen Schafsfürstens Hofe Mängel waren. Die armen Leute im Dorfe, besonders die Botenfie und der Siegelschneider, hielten dorunt die Augen und Ohren offen.

Um der Wirtshof tat es ihr keine auvor, fehlt die Freihoffürstin nicht. Das hingte und blantte alles. Da Christliche war nicht nur das, als was sie sich selbst begegnet, „eine froniene und gerechte Frau“, sondern sie

Leipziger Wahlpoetei.

Am 21. im 5. Rathaus eine Sonntagsvergnügung statt.

Der Herr, der Kandidat, sang auch zwei nicht niederländische Lieder, der Übereide Jöppl und der Konfessionale Brüder um das Mandat. Dem Schriftsteller des letzten werden im Interneum der „Leipziger Nachrichten“ folgende Verse gewidmet:

Der Retordreuer.

Zem konserwativem Generalstaatsräther seunne gewidmet von einem seiner beliebtesten Zuhörer.

Der Abend nach, da sieh, nicht stumm,
Herr Kunde an, dem Bobum.
Er öffnet einer Siede Schleifer,
Zut stronglich seine Weisheit genien.
Auf die entfiege Hörenschare.
Er reibt viel, doch nicht ganz klar,
Er redet, 1, 2, 3, 4 Stunden,
Doch lässt noch gar nicht sich erinden,
Ob diese ungeheure Stut
Woß auch einmal verfügen tut.

Die Stunden gehn, die Stunden liehn.
Der Herr mit unentwegtem Sinn
Sieht auf, die nützliche Schleiferfamme,
Und weiter geht der alte Zummer . . .
Im Osen röter sich der Himmel . . .
Ein unentwirbar Morigewimmel
Entstömt Herrn Kunings Rehnerund . . .
Es nach die stille Morgenfund . . .
Der leste Zittern sich bleich vertrößt:
Verr Kunige rebet immer noch . . .

Unmittelbar darauf erhält der konservative Kandidat selber noch sein Bett in einem andern Gedicht. Es lautet:

Das Weges Fuß.

Zieh, mitten in dem Palastum,
Da ist ein ander, still und stumm,
Da liegt ein gut berühmter Mann,
Der sich Herrn Kunigen lausend an.
Der Prüdner ist's, der Kandidat,
Der keine Spredmächtin hat —
Er kann nur schweigen, kann nicht reden:
Dann geht ihm auch der Wahlfreis läuten.
So ist es auch geronnen; es hat Stichwahl zwischen
Gummus und Jöppl festzufinden.

Unter diesem Titel bringt das nachste Werk der Mitritten Halbmonatschrift „Der Kunstrath“ (herausgegeben von Dr. Averius in Dresden) eine Gescraftung des Kunstsprechers, aus der wir folgende beherrschende Befragungen hernehmen möchten: „Wir haben schon früher gegen die Welt gesprochen, mit der in Berlin trenden Monarchen durch die Künster der Stadt herzlich werden: Kunstmarsch bei Regen und Sonnenchein am Berliner Tor, Ansprache an den hohen Herrn im Wagen, allzuviel „Lieder“, „Lauten!“, Weiterfahrt eines Weißkäfers, Stehen offen.“

Druck und Verlag der Bernhard, Hofmann'schen Buchdruckerei in Wilhelmsburg.

Rerum. Redakteur: Steinhardt, Koschell.

